

3060

DEPARTAMENTO DE PRENSA
COMANDO DE LA CAMPAÑA PRESIDENCIAL DE PATRICIO AYLWIN

PERIODO
PRESIDENCIAL
000241
ARCHIVO

Patricio Aylwin en Aniversario de la CUT :
"AMPLIA PARTICIPACION EN EL GOBIERNO
TENDRAN LOS TRABAJADORES

"Yo entiendo la autonomía del movimiento sindical como una de las bases fundamentales de una organización social democrática. Aún más, anhelo para los trabajadores chilenos un movimiento sindical no sólo autónomo, pluralista e independiente del gobierno y los partidos, sino que fuerte y poderoso", afirmó Patricio Aylwin, en el acto de adhesión a su candidatura de los dirigentes de la Central Unitaria de Trabajadores.

El evento se realizó en la sede del Audax Italiano, en el marco de las actividades de celebración del Primer Aniversario de la creación de esa central. Asistieron al encuentro con Aylwin, los máximos representantes de la CUT, encabezados por Diego Oliveros y dirigentes de los partidos políticos de la Concertación. Estuvieron presentes, además, los candidatos a senadores por Santiago, Andrés Zaldívar y Eduardo Frei; los candidatos a diputados María Maluenda, Jorge Shaulshon, Rodolfo Seguel y Luis Sepúlveda, y los coordinadores de la Comisión Económica de la Concertación, Alejandro Foxley y Carlos Ominami.

En la oportunidad Diego Oliveros, rindió un homenaje a Manuel Bustos y Arturo Martínez, Presidente y vicepresidente respectivamente de la CUT, relegados por el gobierno desde hace 338 días. Asimismo se refirió el asesinato del dirigente de la ANEF, Lucapel Jiménez, "muerto a plena luz del día, para tratar de impedir sus esfuerzos por la unidad de la clase trabajadora". "Cómo no manifestar nuestra indignación - dijo Oliveros - porque todavía no se hace justicia. Todavía sus asesinos circulan por las calles de nuestra ciudad".

El sentido de justicia

En su intervención - que duró aproximadamente 30 minutos - el candidato de las fuerzas democráticas, se refirió el tema de la justicia, como pilar fundamental del futuro gobierno. "Nos une nuestro sentido de justicia, dijo Aylwin, porque en estos años se han cometido muchas injusticias, desde la violación de los derechos humanos, hasta los atropellos a los derechos de los trabajadores, que algunos abogados han defendido, la mayoría de las veces con poco éxito, ante una justicia insensible". Por ello, enfatizó, una de las tareas prioritarias será restablecerla en todos sus aspectos: "justicia en el respeto a las personas, justicia en los derechos sociales, en la estabilidad de los trabajadores, en las remuneraciones, en las pensiones de los jubilados, en el acceso a los bienes fundamentales a los cuales todo ser humano tiene derecho". Recalcó también, la necesidad de justicia en la capacidad de negociación de las organizaciones sindicales porque "cuando se establece una legislación social menosa como la existente, que está hecha para dejar a los trabajadores a merced de los empleadores, la verdad es que está consagrando en la ley, la injusticia".

"Necesitamos un triunfo categórico"

Según Patricio Aylwin, ganar las próximas elecciones del 14 de diciembre no será difícil, pero la tarea más ardua empezará el 11 de marzo. "Por eso es necesario obtener un triunfo categórico - señaló - porque frente a las amarras con que el régimen pretende dejarnos atados, es indispensable la autoridad política y moral que deriva de un triunfo categórico por una mayoría abrumadora. Este permitirá, a la vez, elegir una mayoría en el Parlamento, para hacer los cambios necesarios". Destacó entre éstos, las reformas legislativas que posibiliten superar el bajo porcentaje de trabajadores sindicalizados. Actualmente éstos no alcanzan el medio millón, de un total de 4 millones y medios de asalariados en el país.

Expresó, enseguida, su convencimiento que la dictadura, el 5 de octubre pasado quedó a rida de muerte y que "aún cuando se disfrace de distintas maneras, con distintos candidatos, en definitiva, el pueblo ya dijo su palabra".

Más adelante, se refirió al tema de las futuras relaciones entre el gobierno y los trabajadores, señalando que "éstas no serán relaciones de trabajadores que piden cosas al gobierno y menos que las exigen, sino que al mismo tiempo de plantear reivindicaciones proponen soluciones, de manera de buscar en conjunto las mejores de ellas, para ir avanzando en la tarea de construir la patria libre y justa que queremos".

Añadió que el actual régimen se ha fundado en la discriminación ideológica, dividiendo a los chilenos en amigos y enemigos, monopolizando el nombre de la Patria sobre la base de la exclusión de quienes no comparten sus posiciones. "Y quienes han sido más pisoteados en su dignidad - enfatizó - más víctimas de injusticias, han sido precisamente las mujeres y los hombres que viven de su trabajo: los trabajadores chilenos".

Finalizó su intervención señalando que tenía la firme voluntad de acrecentar el diálogo iniciado por la Concertación de Partidos por la Democracia con las centrales sindicales, el que se traducirá en el futuro gobierno en "una relación fluida y permanente, que establezca los mecanismos de participación de los distintos sectores de la sociedad, especialmente, de los trabajadores".

Autonomía de la CUT

En su discurso de proclamación del candidato, Biego Olivares destacó el propósito de los trabajadores de mantener su autonomía como organización unitaria y pluralista, representativa de los trabajadores. "Si la perdiéramos no estaríamos sirviendo a la clase trabajadora, ni al gobierno, ni a la democracia. Ella debe ser preservada, e incluso incrementada, afirmó el Presidente subrogante de la CUT.

Del mismo modo, señaló que el compromiso adquirido con la democracia estaba unido "al de luchar por nuestras legítimas reivindicaciones".

Sin embargo, reconoció que "estemos concientes de las numerosas restricciones que deberá enfrentar el gobierno", agregando que el futuro Presidente de la República podrá contar "con la racionalidad y madurez que tantas veces ha demostrado el sindicalismo chileno". No obstante, afirmó, hay demandas urgentes y muy apremiantes que no pueden ser postergadas. Su satisfacción es, precisamente, una condición básica para la estabilidad de la futura democracia", indicó Olivares.

Luego, el dirigente de la CUT pidió a Aylwin que en su gobierno la organización sea legalizada y se adopten todas las medidas necesarias para que los trabajadores puedan construir, con su esfuerzo, un sindicalismo fuerte, poderoso y representativo.

Finalmente, manifestó la disposición de la CUT de buscar formas de entendimiento con los empresarios, "a pesar de que hemos sido duramente explotados sobre todo en este último período".

"A veces habrá que decir que sí, a veces que no"

Mientras los dirigentes del Consejo Nacional de la CUT, así como los representantes de las confederaciones y federaciones afiliadas a esta organización laboral, esperaban la llegada del candidato, Alejandro Foxley, coordinador del equipo económico de la Concertación por la Democracia, entregó un emocionado saludo a los presentes.

Dijo que juntos habían luchado durante todos estos años para cambiar un modelo económico que "no sólo había acentuado las diferencias entre los chilenos, que tenían mucho y los que tenían poco, pero que además, ha aplicado una política deliberada para impedir que el sector sindical pudiera expresar sus puntos de vistas y participar en las decisiones".

Afirmó enseguida, que esto iba a cambiar porque "nos vamos a sentar juntos en la mesa para discutir cosas tan concretas como la legislación laboral, las políticas sociales, la necesidad de mejorar los salarios mínimos". Preciso que la tarea iba a ser difícil, "seguramente muchas veces incomprendida, porque a veces podremos decir que si a las reivindicaciones, otras que no, pero nuestro compromiso intransable es que juntos, resolvemos los problemas de Chile", puntualizó Foxley.

Al acto de proclamación de Aylwin asistieron además, destacados dirigentes internacionales del mundo sindical, entre los cuales, Enzo Friso, Secretario Adjunto de la CIOLS; Luis Anderson, de la ORIT y Mario Navarro, de la Federación Sindical Mundial.

Por último, María Rosas, miembro del Comité Ejecutivo de la CUT, informó que el próximo martes 22, a las 19.00 horas, se realizaría una misa con ocasión del Primer aniversario de la central laboral, en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, en Alameda 3137. El servicio religioso será oficiado por el Cardenal Raúl Silva Henríquez.

Patricio Aylwin, en Ñuñoa:

"NOS PRETENDEN DEJAR
ATADOS DE PIES Y MANOS"

- Respecto a las FF.AA., expresó que no se trata de enjuiciarlas como instituciones, pero sí de saber la verdad y hacer justicia ante violaciones a los derechos humanos.

"Cuando hablamos de hacer justicia, no estamos hablando de enjuiciar a las FF.AA, que son patrimonio de toda la República y a las cuales queremos honradas por todos los chilenos", aseguró enfáticamente Patricio Aylwin, candidato presidencial de la oposición democrática, durante su proclamación en la Comuna de Ñuñoa.

En el acto, realizado en el Teatro California, Aylwin dijo que "no se trata de venganza ni de persecución", al hablar de hacer justicia frente a los atropellos a los derechos humanos, cometidos durante éstos años por el régimen de Pinochet. Añadió que "nadie quiere odios, pero sí esclarecer la verdad y hacer justicia".

Ante centenares de adherentes, que coparon el recinto de avenida Irarrázaval, una pobladora y el Presidente de la Concertación comunal de Ñuñoa, Jaime Castillo Soto, dieron a conocer al abanderado de las fuerzas de oposición los graves problemas que enfrenta el sector, donde faltan escuelas, centros juveniles y consultorios médicos para atender las necesidades de la población.

Patricio Aylwin, en fervoroso discurso, señaló que "la historia demuestra que los pueblos no pueden ser atados de manos ni de pies por las dictaduras que se van", añadiendo que "cuando las dictaduras terminen, todas las amarras se desatan".

Aylwin reiteró que la **primera** medida que aplicará cuando asuma el gobierno de reconstrucción democrática, será derogar el decreto que impide que las Juntas de Vecinos se generen democráticamente. Agregó que la principal característica de su gobierno será "buscar cauces de participación para que juntos encontremos soluciones a los problemas que enfrenta Chile".

Asimismo, en otra parte de su discurso, reconoció que la tarea de gobierno no será fácil. "Partiremos con recursos limitados, no obstante la imagen de prosperidad que el régimen le gusta presentar ante el mundo", indicando que actualmente se está abusando de un momento en que el precio del cobre está muy alto.

"Todo hace pensar - continuó diciendo - que su valor disminuirá, y nosotros vamos a tener que gobernar en tiempos en que los ingresos económicos del país sean considerablemente menores". Pero no sólo eso, precisó, "el gobierno se las ha arreglado para 'chutear' la deuda externa, dejando un país hipotecado ante el extranjero. De cumplirse los plazos fijados por el régimen para pagar la deuda externa, Chile tendría que gastar la mitad de lo que recibe en el simple servicio de la deuda y sus intereses".

Luego se refirió a las recientes leyes aprobadas por el actual gobierno, señalando que el régimen convencido que va a perder se ha dado a la tarea de poner trabas para el futuro gobierno. Y habrá un Banco Central que no podrá prestarle un centavo al gobierno, y éste régimen hizo que le prestara a la banca privada una 'porrada' de millones para salvarla de la quiebra. Pero el futuro gobierno no podrá hacerlo.

Agregó que "tendremos un Consejo Nacional de Televisión manipulado por autoridades nombradas por Pinochet, lo mismo que una Corte Suprema, renovada con gente que ellos designarán." "No quieren entregar el poder, por el contrario, esperan dejarnos atados de pies y manos".

Pero Aylwin aseguró que por ello no deberían preocuparse, pues "no saben historia y la historia demuestra que los pueblos no pueden quedar atados de pies y manos", concluyendo que el mejor ejemplo lo dió España, donde Franco no pudo conseguir su propósito.

Llamando a todos sus partidarios a comprometerse con el futuro gobierno de Reconstrucción Democrática, el abanderado opositor pidió además de una "mayoría abrumadora" en las próximas elecciones presidenciales, un respaldo masivo para elegir un Parlamento que avale su gestión a partir del próximo 11 de marzo.

Entre los dirigentes políticos presentes, en el acto de proclamación, se encontraban también, los candidatos a senador, Andrés Zaldívar, y a diputados, Martín Manterola y Gutenberg Martínez.

ACTIVIDADES PATRICIO AYLWIN

Domingo 20

10.00 hrs. - Asiste al acto convocado por el Frente de Mujeres con Aylwin, en el Teatro Caupolicán.

Lunes 21

19.00 hrs. - Asiste al encuentro de los Artistas e Intelectuales, en el Teatro Cariola. Además de su intervención, en nombre de los convocantes hará uso de la palabra el destacado pintor, Nemesio Antúnez. Por otra parte, actuará el conocido pianista chileno, Roberto Bravo.

ACTIVIDADES DE LA CONCERTACION

Lunes 21

12.00 hrs. - Conferencia de prensa de los economistas Alejandro Foxley y Carlos Ominami, quienes a nombre de la Concertación se referirán a la Ley que autonomiza al Banco Central y a la acentuación de las privatizaciones por parte del gobierno.

"CAUPOLICANAZO DE LAS MUJERES
CON AYLWIN

Numerosas artistas han comprometido su participación en el acto que las mujeres de Santiago con el candidato de las fuerzas democráticas, Patricio Aylwin.

El programa del encuentro del domingo, que se realizará en el Teatro Caupolicán, contempla, a las 10.00 horas, la actuación de Lilia Santos. Luego continuará con la presentación del Teatro Popular denominado "Por las Mujeres" y la participación de la destacada cantante Charo Cofré.

Posteriormente comenzará el desarrollo del libreto, "La Democracia tiene nombre de mujer", conducido por Ana María Palma y Elsa Poblete.

Las conocidas actrices Delfina Guzmán, Jael Unger, Coca Guazzini, Ana González y Luz Crozatto, interpretarán distintos personajes que mostrarán la realidad de la mujer chilena, en estos 16 años de dictadura. También se incluirá en el programa la proyección de un video, que se exhibirá en las pantallas gigantes instaladas especialmente, y la presentación de Isabel Aldunate.

Una vez presentadas ante el público las mujeres candidatas al Parlamento, entregarán un mensaje Carmen Frei, Laura Soto, María Elena Carrera, Laura Rodríguez y Lilita Mahn.

El acto cerrará con el discurso de Patricio Aylwin a las mujeres de Chile, el que será transmitido por red parcial de emisoras.